
Séance ordinaire du conseil municipal de Rivière-Héva, tenue lundi le  
1er avril 2019, à l’Édifice municipal de Rivière-Héva à compter de  
19h30 sous la présidence de Monsieur Réjean Guay, maire, à laquelle sont 
présents : 
 
Mesdames et Messieurs les conseillers suivants : 
 
Ginette Noël 
Jean-Guy Lapierre 
Yvon Charette 
Charles Desrochers 
Rose-Anne Lévesque 
 
Madame la conseillère Chantal Thibault est absente. 
 
Madame Cindy Paquin, secrétaire-trésorière, adjointe, est présente. 
 

 2019-04-80  Adoption de l’ordre du jour 
 

Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement 
résolu d’accepter l’ordre du jour en ajoutant le point 3.27. 
 
Adoptée 
 
2019-04-81 Adoption des procès-verbaux 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu d’adopter le procès-verbal du 6 mars tel que rédigé et celui du 18 mars 
en enlevant Mme Rose-Anne Lévesque dans les présences considérant 
qu’elle était absente. 
 
Adoptée 
 
2019-04-82 Liste des comptes payés au cours du mois de mars 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre et 
majoritairement résolu d’accepter la liste des comptes payés au cours du mois 
de mars au montant de 32 829.89$ du chèque numéro C1910659 à 
C1910687. 
 
Adoptée 
 
2019-04-83  Liste des comptes à payer 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu d’accepter la liste des comptes à payer au montant de 96 618.56$ du 
chèque numéro C1910688 à C1910729. 
 
Adoptée 
 
2019-04-84  Dépôt des dépenses salariales 
 
Il est proposé par madame la conseillère Rose-Anne Lévesque et 
majoritairement résolu d’accepter le dépôt des dépenses salariales de mars 
des employés, élus et des pompiers tel que présenté. 
 
Adoptée 
  



2019-04-85  Correspondance 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement 
résolu d’accepter la correspondance telle que présentée. 
 
Adoptée 
 
2019-04-86 Demande de dérogation mineure Ferme Avicole 
 
CONSIDÉRANT  que la Ferme avicole Paul Richard Héva souhaite 
augmenter le nombre d’unités animales; 
 
CONSIDÉRANT  que l’augmentation du nombre d’unités animales 
entraîne l’augmentation de la distance séparatrice entre les installations 
d’élevage et un immeuble protégé, une maison d’habitation, un périmètre 
d’urbanisation ou un chemin public; 
 
CONSIDÉRANT  que M. Alain Lamoureux, propriétaire du 710, route St-
Paul Sud atteste dans une lettre signée qu’il est en faveur du projet 
d’augmentation du nombre d’unités animales de la Ferme avicole Paul 
Richard et fils Inc.  
 
CONSIDÉRANT  que le second poulailler projeté est situé à 215,73 m de 
la maison d’habitation no. 710, route St-Paul Sud.  
 
CONSIDÉRANT  que l’article 16.5 du Règlement de zonage 04-2009 
permet à la Municipalité de recourir à son règlement sur les dérogations 
mineures pour tenir compte de cas particuliers.  
 
IL EST RECOMMANDÉ au conseil municipal d’autoriser une distance 
séparatrice de 92,90 mètres entre l’installation d’élevage et la maison 
d’habitation.   
 
Il est proposé par madame la conseillère Rose-Anne Lévesque et 
majoritairement résolu d’accepter la dérogation.  Madame la conseillère 
Ginette Noël et monsieur le conseiller Charles Desrochers font inscrire leur 
dissidence. 
 
Adoptée 
 
2019-04-87 Abris temporaires  
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
majoritairement résolu que la date butoir pour enlever les abris temporaires 
soit le 1er juin 2019. 
 
Adoptée 
 

  



2019-04-88 Formation urbaniste 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement 
résolu que Mme Vanessa Dionne participe aux formations suivantes les 23 
et 24 avril pour les droits acquis et les règlements à caractère discrétionnaire 
au montant de 561.46$ taxes en sus. 
 
Adoptée 
 
2019-04-89 Résolution d’appui au projet Crossfit 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre et 
majoritairement résolu d’appuyer le projet Crossfit au Programme de soutien 
au projet structural tel que présenté.  Madame Vanessa Dionne, urbaniste est 
autorisée à agir au nom de la municipalité dans le cadre de la demande 
financière. 
 
Adoptée 
 
2019-04-90 Avis de motion pour un projet de règlement pour les 

animaux sur le territoire 
 
Le sujet est statu quo considérant que messieurs les conseillers Jean-Guy 
Lapierre, Yvon Charette et Charles Desrochers sont pour et monsieur le 
maire ainsi que mesdames les conseillères Ginette Noël et Rose-Anne 
Lévesque sont contre. 
 
Adoptée 
 
2019-04-91 Cession à titre gratuit 
 
Considérant une servitude pour le lot 4 574 601; 
 
Considérant que le propriétaire 9128-1477 Québec inc désire céder à titre 
gratuit le lot 4 574 601 à la Municipalité de Rivière-Héva afin que cette 
dernière soit propriétaire dudit lot; 
 
En conséquence, il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et 
majoritairement résolu de mandater l’étude de Me Paul Hallé pour la cession 
et que monsieur le maire Réjean Guay et madame la directrice générale et 
secrétaire-trésorière Nathalie Savard soient autorisés à signer pour et au nom 
de la municipalité. 
 
Adoptée 
 
2019-04-92 Achat d’un ordinateur et modification à un autre 
 
Il est proposé par madame la conseillère Rose-Anne Lévesque et 
majoritairement résolu d’acheter un ordinateur et de faire la modification 
pour un autre par CIA selon les conditions de la soumission. 
 
Adoptée 
  



2019-04-93 Marcel Lefebvre – demande d’appui pour 
l’implantation de station de gaz naturel comprimé 
et liquéfié 

 
Considérant que la demande est autorisée en zone CV-1 et non autorisée en 
zone I-1; 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement 
résolu que le conseil municipal fera une modification règlementaire au cours 
de l’année 2019 pour autoriser l’implantation d’une station de gaz naturel 
comprimé et liquéfié dans la zone I-1 pour être conforme à la règlementation 
municipale.  La règlementation devra être en vigueur avant l’émission du 
permis de construction. Monsieur le conseiller Charles Desrochers fait 
inscrire sa dissidence. 
 
Adoptée 
 
2019-04-94 Gestions Immobilières La Prairie inc – demande de 

verbalisation 
 
Considérant une demande de verbalisation d’une partie de la rue des 
Pionniers par le propriétaire; 
 
Considérant des correctifs à apporter; 
 
Considérant que lorsque les travaux seront complétés, l’ingénieur de la 
municipalité fera un rapport de conformité à la municipalité; 
 
En conséquence, il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre 
et majoritairement résolu que lorsque l’ingénieur aura constaté la conformité, 
la partie de la rue des Pionniers pourra être verbalisée par la municipalité. 
 
Adoptée 
 
2019-04-95 Inventaire des installations septiques 
 
Considérant qu’un inventaire des installations septiques est fait à partir des 
informations des dossiers de propriété; 
 
Considérant que les dossiers ne comportant pas d’information, les 
propriétaires seront informés des procédures de vérification et de ce que la 
municipalité pourrait offrir comme solution de conformité; 
 
En conséquence, il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et 
majoritairement résolu de procéder à l’envoi des lettres aux propriétaires 
concernés. 
 
Adoptée 
 
2019-04-96 Dégagement des ponceaux 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu que des bouts de ponceaux soient dégagés afin que l’eau puisse 
s’écouler plus facilement ou pour dégeler les ponceaux problématiques.  Les 
travaux sont effectués par Location Dumco. 
 
Adoptée 
 
 
 



2019-04-97 Appel d’offres pour le nivelage 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement 
résolu que le contrat de nivelage soit octroyé à Location Dumco considérant 
que la soumission est à 130$ de l’heure taxes en sus.  La soumission de 
Construction Lemiro est à 205$ de l’heure. 
 
Adoptée 
 
 
 
2019-04-98 Contrat d’abat-poussière 2019 
 
Il est proposé par madame la conseillère Rose-Anne Lévesque et 
majoritairement résolu d’octroyer le contrat à RM Enterprises considérant 
que la soumission est à 30 544$ taxes en sus.  Les autres soumissions sont : 
Entreprises Bourget à 37 896$ taxes en sus, Marcel Baril à 33 600$ taxes en 
sus. 
 
Adoptée 
 
2019-04-99 Vente pour le non-paiement des taxes – nommer un 

représentant 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre et 
majoritairement résolu de nommer monsieur le maire Réjean Guay pour 
représenter la municipalité à la vente pour le non-paiement des taxes. 
 
Adoptée 
 
2019-04-100 Demande d’un quai au Lac Cadillac 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu que la demande d’un quai au Lac Cadillac soit mise en suspens.  Le 
quai de la rue du Quai doit être réparé et les priorités seront réévaluées quant 
à l’installation d’un quai au Lac Cadillac. 
 
Adoptée 
 
2019-04-101 Taxes au 769 route St-Paul Nord 
 
Il est proposé par madame la conseillère Rose-Anne Lévesque et 
majoritairement résolu que les taxes pour les ordures et matières recyclables 
pour le 769, route St-Paul Sud soient pour 6 logements résidentiels au 
montant de 229$ chacun, pour les 6 logements commerciaux au montant de 
325.25$ pour moyen commerce au lieu de 485.25$ pour gros commerce.  Le 
propriétaire aura un crédit de 1 534$. 
 
Adoptée 
 
2019-04-102 Groupe Azimut 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement 
résolu de faire intégrer le module de gestion de l’inventaire des 
infrastructures au montant de 6 118.98$ taxes incluses et de la carte de base 
des attraits à 1 092.26$. 
 
Adoptée 
 



2019-04-103 Renouvellement à l’adhésion à titre de membre de 
loisir et sport Abitibi-Témiscamingue 

 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu de renouveler l’adhésion à titre de membre de loisir et sport Abitibi-
Témiscamingue au montant 201.21$. 
 
Adoptée 
 
2019-04-104 Achat de deux balayeuses centrales 
 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement 
résolu d’acheter deux balayeuses centrales chez Servix au montant de 
609.31$ taxes incluses.  Il y en aura une pour la bibliothèque et une pour la 
caserne. 
 
Adoptée 
 
2019-04-105 Maison Source Gabriel – demande de don 
 
Il est proposé par madame la conseillère Rose-Anne Lévesque et 
majoritairement résolu de faire un don de 200$ pour 2019 à la maison des 
soins palliatifs de la Source Gabriel. 
 
Adoptée 
 
2019-04-106 Cercle des Fermières de Rivière-Héva – demande 

d’aide matériel 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu d’offrir une aide matérielle au Cercle des Fermières pour 120 recueils.  
Madame la conseillère Ginette Noël fait inscrire sa dissidence. 
 
Adoptée 
 
2019-04-107 Crue printanière – achat de sacs 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre et 
majoritairement résolu de faire l’achat de 1 000 sacs au montant de 435$ 
transport et taxes en sus auprès de la compagnie Manyan. 
 
Adoptée 
 
2019-04-108 Achat de mousse F500 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
majoritairement résolu de faire l’achat de six 5 gallons de mousse F500 de la 
compagnie 1200 Degrés au montant de 1 414.19$ taxes incluses. 
 
Adoptée 
 
2019-04-109 Achat de 2 habits de combat (Johanny Gagnon et 

Luc Richard) 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
majoritairement résolu de faire l’achat de 2 habits de combat à la compagnie 
1200 Degrés au montant de 1 735$ options et taxes en sus. 
 
Adoptée 



2019-04-110  Comptabilité Paroisse 
 
Il est proposé par madame la conseillère Rose-Anne Lévesque et 
majoritairement résolu d’assumer les dépenses pour la comptabilité de la 
Paroisse pour une période de 3 mois ainsi que l’apprentissage du logiciel. 
 
Adoptée 
 
2019-04-111  Achat de tapis bibliothèque et municipalité 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
majoritairement résolu d’acheter du tapis commercial pour l’entrée de la 
bibliothèque et de la municipalité. Un montant de 500$ taxes en sus est 
autorisé pour les deux endroits. 
 
Adoptée 
 
2019-04-112  Pancarte de règlements au parc multi-générations 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement 
résolu de demander une soumission pour une pancarte de règlements pour 
le parc multi-générations pour un maximum de 400$. 
 
Adoptée 
 
DIVERS 
 
Compte rendu des dossiers des élus 
 
Chacun des élus informe les citoyens présents de ses dossiers respectifs 
 
QUESTIONS DU PUBLIC 
 
Le conseil a su répondre aux questions 
 
2019-04-113  Levée 
 
À 20h20, il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
majoritairement résolu que la séance soit et est levée. 
 
Adoptée 
 
 
 
___________________ 
Cindy Paquin 
Secrétaire-trésorière, adjointe 
 
 
 
__________________ 
Réjean Guay 
Maire 


